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亀山市教育委員会７月定例会会議録 

１．日 時  

平成３０年７月２０日（金）午後１時３０分開会 

 

２．場 所 

亀山市役所本庁舎３階 理事者控室  

 

３．出席委員 

教 育 長      服 部   裕 

１番委員   井 上 恭 司 

２番委員   大 萱 宗 靖 

３番委員   宮 村 由 久 

４番委員   太 田 淳 子 

 

４．欠席委員 

なし 

 

５．議事参与者 

教育部長                             草 川 吉 次 

教育総務課長（以下総務課長という。）       原 田 和 伸 

学校教育課長（以下学校課長という。）      西 口 昌 毅 

参事（兼）生涯学習課長（以下参事生課長という。）亀 山   隆 

図書館長                    井 上 香代子 

歴史博物館長（以下歴博館長という。）      小 林 秀 樹 

文化スポーツ課まちなみ文化財グループリーダー(以下まちＧＬという)    稲 垣 智 也 

学校教育課主幹兼学事教職員グループリーダー（以下学事ＧＬという）   高 宮 綾 子 

学校教育課主幹兼教育支援グループリーダー（以下教支ＧＬという）   平 野 朋 希 

教育総務課主幹兼教育総務グループリーダー(書記） 草 川 正 富 

教育総務課教育総務グループ主査（書記）     西 口 幸 伸 
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６．会議録署名者指名 

   ３番委員（宮 村 由 久 委員） 

   ４番委員（太 田 淳 子 委員） 

 

７．会議録の承認（６月定例会） 

承認 

 

８．教育長報告 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員の教育を語り合う会への御出席に感謝する。 

三重県教育委員会の学校訪問では、少人数教員の配置や通級教

室の新設があった学校を訪問した。 

５日、いじめ問題対策連絡協議会は、関係機関の情報交換が主

な内容であった。 

９日、図書館整備協議は、教育委員会協議会において産業建設

部と図書館整備について意見交換するための事前の打合せである。 

１０日、ウェイトリフティングプレ講座とは、インターハイが

８月２日から亀山市で開催されるが、三中学校の全校生徒に向け

て興味関心を持ってもらうための実演を含めた講座を開催した。 

中学校総合体育大会の予選がはじまっている。熱中症の状況に

ついては、後ほど報告する。 

大雨の影響で延期されていた市町等教育長会が開催された。 

ブロック塀の調査は、まだ各市町が調査を進めている段階であ

ったため、十分な議論とならなかった。 

三重県で健康な歯を守る条例の制定があり、それに基づいてフ

ッ素化合物を入れてうがいをして虫歯をなくす取組を三重県が進

めていきたいとの話題があった。亀山市としては週１回ずつしな

ければならないので、教員の負担になると考えると発言してきた。 

１９日は、鈴鹿大学の仲先生、元鳥羽水族館館長の古田先生に

お越しいただき、教育委員会事務の点検・評価の事務説明を行っ

た。８月８日にその評価をいただく。 

また、同日は、新潟市の誘拐殺人事件を受けて、補導委員の重

要性について研修を行った。 
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井上委員 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

井上委員 

 

教育部長 

 

 

本日は放課後子どもプラン運営委員会に出席する予定である。 

危機管理部署の守備範囲はどのようになっているのか。例えば、

熱中症、通学路の安全、食中毒、地震なども危機管理になるのか。

市の危機管理の具体的な事務はどうなっているのか。 

危機管理の一元的な対応部署として、この４月から防災安全課

を設置し、その中でも部長級のポストである危機管理監を配置し

ています。４月以降に大きく変化した点として、市のどの部課が

対応するのかの取りまとめをしていただいていますが、特に麻し

んの流行において全庁的には教育委員会や健康福祉部が対応しま

すが、そのことのプレス発表や議会対応について防災安全課で取

りまとめています。 

現在、防災安全課は西日本の災害対応で応援物資の送付や人的

支援をしています。高梁中学校と亀山中学校の姉妹校の連携につ

いても、先日亀山中学校からメッセージを送りましたが、それに

ついての全庁的な窓口対応を防災安全課が担っています。ただ、

熱中症の対策がどうなるかは、曖昧なところもありますが、場合

によっては防災安全課での対応となる可能性もあります。 

今までよりも取りまとめの範囲が広くなったような印象である。 

それぞれの部署が責任をもって対応することであるが、危機管

理の危機の内容や対象がどこまでなのか。 

組織的には今までの危機管理局が防災安全課となりましたが、

危機管理局は風水害や地震だけが守備範囲でありました。この４

月からは、全ての危機管理を一元的にするという意図があり、防

犯や交通安全が新たに防災安全課の所管となっています。しかし、

まだ動きがはっきりとしない部分もあります。 

（ほかに質問はなく、教育長報告を終わる。） 

 

９．議事  

教育長 

 

 

教育部長 

 

 

報告第１２号「専決処分した事件の承認について（亀山市学校

運営協議会委員の委嘱について（昼生小学校））」を上程し、事

務局の説明を求める。 

報告第１２号「専決処分した事件の承認について」については、

亀山市教育委員会事務委任規則第３条第１項の規定により専決処

分をしましたので、同条第２項の規定に基づき委員会に報告し承
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学校課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

参事生課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

太田委員 

 

認を求めるものです。専決処分した事件は、「亀山市学校運営協

議会委員の委嘱について（昼生小学校）」です。詳細については、

学校教育課長が説明します。 

２、３ページをご覧ください。亀山市学校運営協議会委員の委

嘱ということで昼生小学校の件です。旧任の丸橋純夫氏が体調不

良により入院し、交替を希望する旨の申出がありました。亀山市

学校運営協議会規則第８条第５項の規定に基づき、草川喜種氏を

平成３０年７月１日付けで学校運営協議会委員に委嘱したところ

です。 

（質問はなく、報告第１２号は承認される。） 

 

議案第２９号「亀山市地域人材キラリ育成事業推進委員会要綱

の制定について」を上程し、事務局の説明を求める。 

議案第２９号「亀山市地域人材キラリ育成事業推進委員会要綱

の制定について」については、同要綱を別紙のとおり制定しよう

とするものです。提案理由については、（仮称）「市民大学」を

軸とする学びの推進を図るためのカリキュラムの策定や人材育成

事業全般の事項等を検討する推進委員会を設置するため、本要綱

を制定することについて、委員会の議決を求めるものです。 

詳細については、生涯学習課長が説明します。 

本事業については、生涯学習計画に位置付けられています目指

す姿の「地域に根差した人材を育む学び」において、市民大学を

中心とした人材育成のための学びの体系を構築していくものです。

その中での市民大学を中心としたカリキュラムを策定し、また年

度ごとの取組の評価をしていくための委員会が亀山市地域人材キ

ラリ育成事業推進委員会です。 

委員としては、学識経験者、中央公民館長、地域まちづくり協

議会の代表者など８人で構成し、まず来年度から実施を予定して

いる市民大学のカリキュラム編成、そしてその取組についてどの

ように検証を行っていくのかの方針を決めていただく予定です。 

また、委員の任期については、初年度は平成３２年３月３１日

までとしています。 

構成員の教育委員会が必要と認める者とは、どういった者を想

定しているのか。 
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参事生課長 

 

 

 

教育長 

参事生課長 

教育委員会が必要と認める者とは、特定の団体に所属せずに活

躍する者を想定しています。特に市民大学については、これまで

関わっていただいた生活アドバイザーなどを視野に入れて検討し

ています。 

この事業は環境大学の継続ではないという認識でよいか。 

これまでの実績は踏襲しますが、今までのものをそのまま継続

するわけではありません。 

（ほかに質問はなく、議案第２９号は可決される。） 

 

１０．協議事項  

教育長 

 

教育部長 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

学校課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

協議事項１「平成３０年度教育予算９月補正

協議事項１「

」についての説明

を求める。 

平成３０年度教育予算９月補正

予算要求書を資料としています。まず教育総務課は１ページ、

２ページですが、歳出でブロック塀の点検をしたところ亀山東小

学校で現在の建築基準法に適合していないであろうと思われる塀

が見つかっています。キュービクルのブロック塀とプールのシャ

ワー部分のブロック塀ということで、これらについては、改修工

事が必要でありますので、合わせて１５９万円を補正要求してい

ます。内容については後程、報告事項１で詳細な説明をします。 

」について、教育

総務課長及び学校教育課長が説明します。 

３ページ以降については、学校教育課です。一つは主体的・対

話的で深い学びの推進事業ということで、内容的には学力向上を

図るための支援をいただく、そういう研究を進める事業について

新規に県から支援を得ることができましたので５０万４千円を計

上しています。 

二つ目として英語教育改革加速事業委託金ということで、小学

校英語や小中連携のカリキュラム作りを研究する事業ということ

で３０万４千円を計上しています。 

４ページを見ていただきますと、教育課程研究指定校事業委嘱

金で、亀山東小学校で国語の研究を継続していますが、２６万２

千円を計上しています。 

５ページでは、昨年からですが、カリキュラムマネジメント事

業委託金について、当初２８０万円近い金額となると考えていま
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教育長 

 

学校課長 

 

井上委員 

 

学校課長 

 

 

教育長 

 

 

 

井上委員 

 

したが、２年目は減額され１６０万円ほどとなりました。 

４ページの積算内容において、教育課程研究指定校事業だけ委

嘱金で間違いはないか。 

委嘱金で間違いありません。 

また、この補正に併せて、主要事業の変更もあります。 

いろんな事業があって良いと思うが、学校ごとで事業を受ける、

受けないのばらつきがあるのか。学校に温度差があるのか。 

それぞれの事業の内容が各学校に合うか、合わないかがありま

す。学力向上の面でもっと伸ばしたいという意向もあり、亀山中

学校では事業を受けていただいています。 

英語教育改革加速事業は中学校ブロックで受けるという前提が

あり、中部中学校区で受けるという意思表示があった。主体的・

対話的で深い学びの推進事業では、市内三小中学校でより一層学

力を向上させたいという意図である。 

事業を受託するにしても教員の負担を少なくして成果を大きく

してほしい。 

（ほかに質問はなく、協議を終わる。） 

 

１１．報告事項 

教育長 

 

 

大萱委員 

 

総務課長 

 

大萱委員 

総務課長 

 

 

 

 

 

教育長 

報告事項１「学校施設及び通学路におけるブロック塀等の点検に

ついて」説明を求める。 

（総務課長説明） 

ブロック塀が亀山東小学校にあるということであるが、キュービ

クルの周囲のブロック塀は補強していないのか。 

カラーコーンを設置することで注意喚起し、補正を待たず８月夏

休み中に既決予算で取り急ぎ対応する予定です。 

キュービクル置場の北西面は安全なのか。 

塀の幅が短く、３．４ｍないため法的な問題はありません。ブロ

ックの劣化状況も点検しており、現時点で劣化は認められません。 

プールシャワーのブロック塀もひび割れ等の劣化はなく、たちま

ち危険というわけではありません。 

（ほかに質問はなく、協議を終わる。） 

 

報告事項２「生徒指導について」説明を求める。 
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太田委員 

 

学校課長 

 

大萱委員 

 

学校課長 

 

 

大萱委員 

学校課長 

宮村委員 

 

 

学校課長 

 

 

教育部長 

 

 

大萱委員 

 

 

学校課長 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

太田委員 

（学校課長説明） 

低学年の不登校の人数、高学年の不登校の人数の内訳はどうなっ

ているのか。 

１年生１人、３年生４人、４年生２人、５年生１人、６年生３人

という状況です。 

声かけ、不審者が増えた印象である。この声かけは、不審者によ

るものか。二人が車につけられたとあるが同一の車なのか。 

不審者によるものです。声かけは、店舗内で「道を聞いた覚えは

ないか」と言われた事案です。車の事案は、同一の車ではありませ

ん。車から直接声がかかったということではありません。 

本当に車につけられているのか。ただそう感じただけなのか。 

どちらであるかは不明です。 

７月に昼生小学校区の不審者情報を受信した。このような情報は、

なるべく共有していく方がいいが、どういう仕組みになっているの

か。 

教育委員会、警察にもファックスが届く。情報共有が必要であれ

ば、改めて全小中学校に流すようにしています。また、学校は保護

者に必要があれば流すことになっています。 

学校による情報発信とは別に安心メールというのがあります。登

録した方に情報を発信するというシステムです。宮村委員が言われ

ているのは学校による情報発信の方と思います。 

中学校のその他はいじめではなく、ＳＮＳの悪口と聞いたが、Ｓ

ＮＳの悪口はいじめではないのか。いじめにつながるので注意して

ほしい。 

分かりました。 

良い報告として、亀山中学校の生徒会から生徒会活動として、豪

雨で被災した岡山県高梁市に激励メッセージを送っていることを報

告する。 

（ほかに質問はなく、協議を終わる。） 

 

報告事項３「今後の『養育力を高める家庭教育支援』の検討課題

について」説明を求める。 

（参事生課長説明） 

これはなぜ福祉部局ではないのか。 
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参事生課長 

 

 

太田委員 

教育長 

 

 

 

 

参事生課長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

大萱委員 

参事生課長 

 

 

 

大萱委員 

 

参事生課長 

 

教育長 

 

総務課長 

 

教育部長 

 

井上委員 

養育力を高めるのは家庭教育の分野です。やはり親の学びを中心

とするものなので、教育委員会で対応しています。福祉部局とは情

報共有します。 

幼稚園にも関わるので福祉部局と連携する必要があると考える。 

社会教育委員会というのが別にある。社会教育の中では家庭教育

の重要性が高まってきている。特別な支援を要するとなると福祉部

門が大きく関わるのであるが、子育てがうまくいくような家庭教育

の在り方が求められている。講演会に行かないような家庭を支援す

る方法があるのか。そこが課題である。 

親として家庭でどのような学びを提供するのか。それを通じて子

どもたちに何を与えるのかという提言書を社会教育委員会でまとめ

ているところです。 

静岡県掛川市でのお茶の間宣言があった。普通の家庭のあるべき

姿について市民を巻き込んで、亀山版ができたらいいと考えている。 

（ほかに質問はなく、協議を終わる。） 

 

報告事項４「図書館利用状況について

（図書館長説明） 

」説明を求める。 

二宮金次郎像の台座を固定したら危なくないのではないか。 

過去に亀山西小学校から移設されたものであり、像と台座の間に

隙間があります。像を載せてあるだけの状態です。像が弱くなって

いるので駐車場に倒れ込む可能性があり、一時下ろしておく仮の処

置を行います。 

像が駅前に移設される予定があると聞いたが、新図書館に合うも

のなのか。 

結論は出ていませんが、図書館のシンボルとして残したいと考え

ています。 

移設を想定して固定していないということか。 

加太小学校の像はどうするのか。 

加太小学校の像は補強したいと考えています。時期は未定ですが、

高額ではありません。 

図書館の像については、下ろしておくだけにするかどうか、再度

調整します。 

しっかりと検討いただきたい。 
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宮村委員 

 

 

 

図書館長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

総務課長 

教育長 

まちＧＬ 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

教支ＧＬ 

 

 

 

 

教育長 

総務課長 

 

教育長 

参事生課長 

太田委員 

学校課長 

図書館に幼児を連れた母親が来ていた。幼児が騒いだので職員が

注意をして母親が申し訳ない感じであった。これから夏休みで小さ

い子を連れてくることが多くなるが、みんなが気持ちよく過ごせる

よう工夫をお願いしたい。見ていて気の毒であった。 

今後の新しい図書館を考える上で、にぎわいのあるところとした

いと思います。来館者に声かけをすることはありますが、再度図書

館で対応を話し合いたいと思います。来館者に寄り添う視点を大切

に少しずつ整理したいと思います。 

 

報告事項５「工事及び委託事業の発注状況」について説明を求め

る。 

（総務課長及びまちなみＧＬ説明） 

川崎小学校の１室は、何を意味しているのか。 

音楽室の残り１室の空調機です。 

開館前に教育委員の関の山会館の施設視察をお願いする。 

分かりました。 

 

報告事項６「教育委員会行事報告及び予定表」説明を求める。 

（総務課長、学校課長、参事生課長、図書館長、まちなみＧＬ及

び歴博館長説明） 

ＮＨＫ音楽コンクール及び英語キャンプについて詳しく説明して

ほしい。 

ＮＨＫ音楽コンクールでは、８月４日亀山中学校が１４時１５分

から、関中学校が１５時７分から、８月５日午前に亀山南小学校が

１１時１０分から、亀山西小学校が１１時２２分から、川崎小学校

が１１時４６分から演奏します。 

英語キャンプは、鈴鹿峠自然の家で８月７日１０時から行います。 

総合教育会議の予定はどうなっているのか。 

８月８日は１３時から臨時会、１４時３０分から総合教育会議と

いう予定になっています。 

サマーキャンプは８月２２日定例会の日１３時でどうか。 

その日で予定しますが、あらためて調整いたします。 

サマースクールの一覧の表示が様々であるが、内容が違うのか。 

各学校で内容や実施方法に違いがあります。 
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教育長 

 

太田委員 

 

 

教支ＧＬ 

太田委員 

 

教支ＧＬ 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

報告事項７「熱中症予防について」説明を求める。 

（学校課長説明） 

子どもが亡くなるのはすごく残念なことである。自分たちで水分

補給に努めてほしい。部活動では保冷材を持っていくように指導を

しているのか。 

部活動では保冷材を持っていくよう指導はしていません。 

その場で体を冷やす対応がいると思う。氷などを持参するよう指

導してほしい。 

怪我をしたときの対応として氷の予備はありますが、熱中症予防

のためではないと思います。水分補給をこまめにするよう指導して

います。 

 

報告事項８「登下校防犯プランについて」説明を求める。 

（総務課長説明） 

三重県教育委員会からこのような依頼があったことを各委員に知

っていただきたい。 

 

１２．その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

総務課長 

教育長 

次の総合教育会議の主な話題は何か。 

働き方改革及び通学路の安全対策です。 

総合教育会議は、教育の環境整備について市長と協議するとい

う意味合いもあり、定例化していく必要があると考えている。 
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１３．閉会 

   午後４時 

 


